

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Incendio los dejó sin casa"
	"Logra el PRI unidad en 19 candidaturas"
	"Oralia Vega va por el PRI en Tulancingo"
	"Oralia Vega se registra por Tulancingo"
	"Piden Auxiliar el paso migratorio"
	(No circula)
	(No circula)
	"Viacrucis de Cubitos cumple 40 ediciones"
	"Reviven hidalguenses la pasión de Cristo"
	"Persigue México lavado... ien EU!"
	"Llega el turismo a pesar de la violencia"
	(No circula)

INSTITUCIONAL

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-PT critica unión de AN y PRD para municipios: El Partido del Trabajo (PT) que participó de facto en la alianza *Hidalgo nos Une* junto a Acción Nacional y Revolución Democrática, ahora considera que la unión entre partidos de izquierda y derecha "le hace daño a la sociedad". De acuerdo con su líder, Mariano Torres, "es un daño a la credibilidad de lo que se había manejado y en este caso como ahora se está presentado la situación, esto es de participación ciudadana, de candidaturas ciudadanas". En la víspera, anunció la incorporación de 15 mil militantes del PAN, PRD y Convergencia al Partido del Trabajo a causa de que rompieron con su dirigencia al estar en desacuerdo por los procesos internos desarrollados para elegir a los candidatos que los abanderarán en las elecciones del próximo tres de julio. Para el líder petista los ex militantes de derecha son ciudadanos que pueden adherirse a la izquierda, pues aunque algunos pertenecían a las corrientes más radicales de Acción Nacional, el dirigente del partido de la estrella aseguró que primero tendrán que empaparse de sus estatutos internos ligados a la izquierda si desean una de sus candidaturas. **(Ángel Cabrera Pág. 11)**

El Independiente-Panal alista sus cuadros en 45 municipios: Nueva Alianza tiene cuadros bien definidos en 45 municipios, que le garantizan alta competitividad en las próximas elecciones para alcaldes, aseguró el dirigente Fernando Flores. En entrevista, explicó que la fuerza política del partido se encuentra en aquellos municipios donde sus militantes

ganaron regidurías o gobiernan ayuntamientos después de los comicios de 2008. Emanados de Nueva Alianza, Indalecio Salas Crisóstomo y Moisés Valenzuela Rodríguez son presidentes municipales de Cardonal y Francisco I. Madero, respectivamente, donde tratarán de "mostrar el músculo" en próximos comicios. De igual forma, el partido colocó un síndico de primera minoría en Mineral de la Reforma y tres regidores de representación proporcional, por lo que está en la mira del magisterio. Además, Nueva Alianza tiene un regidor en Atotonilco el Grande, Cuauhtepac, Eloxochitlán, Metepec, Mineral del Monte, Nicolás Flores, Tlanalapa y Zempoala; así como dos en Lolotla. En Tianguistengo y Xochicoatlán el panel colocó dos regidores de representación proporcional en cada municipio. En las anteriores elecciones de alcaldes, el magisterio se coligó con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 37 municipios. Sin embargo, para los próximos comicios "vamos a participar en 61 municipios con candidatos de Nueva Alianza y seis con aspirantes que encabezan la coalición con el PRI", aseguró. "De esos 67 municipios, en 45 somos primera fuerza, ya que gobernamos, y en otros somos segunda. Estos números garantizan competitividad", afirmó. Fernando Flores señaló que presentarán candidatos en Francisco I. Madero y Mixquiahuala como parte del proceso interno para seleccionar aspirantes, a mediados de mayo. "En qué municipios vamos a ganar, te podría decir que en muchos", dijo. En días anteriores, Nueva Alianza presentó precandidatos en Actopan, Xochiatipan, Metepec, Huehuetla, Tepetitlán, Xochicoatlán, Zacualtipán, Jacala, San Agustín Metzquititlán, Mineral del Chico y Tulancingo. **(Víctor Valera Pág. 3)**

El Independiente-Producto de proceso interno, presenta PRI candidatos únicos: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo logró presentar candidatos únicos, producto del proceso interno que se llevó a cabo de acuerdo a las reglas de la segunda convocatoria, donde se incluían los municipios de Acaxochitlán, Cuauhtepac y Tulancingo, donde los resultados fueron sorprendidos. Y es que los candidatos serán, en el mismo orden, Martín Carbajal *(recientemente secretario municipal), Martín Hernández Castelán (ya una vez alcalde de Cuauhtepac), así como Oralia Vega Ortiz, quien más bien había mantenido un perfil bajo en el proceso interno priista en Tulancingo. Así, los mencionados fueron registrados oficialmente como precandidatos, y será cuestión de días para que se oficialice su candidatura, de la que habrán de tomar protesta el próximo 9 de mayo. En el caso de Tulancingo, el propio dirigente priista en la entidad, Omar Fayad Meneses acompañó a su registro como única precandidata a Vega Ortiz, pues incluso en posterior rueda de prensa aceptó que éste es uno de los municipios en los que tiene más interés de ganar en la elección del próximo 3 de julio. Ante esta sorpresiva candidatura, Fayad Meneses señaló que fueron muchos factores los que se cruzaron, como posicionamiento, militancia, logros personales y profesionales entre otros, además que aceptó que aún se estuvo negociando en la madrugada de este viernes 22 para poder obtener la precandidatura de unidad: Puntualizó que como el PRI no quiere dar pauta de ser señalado con eventual ventaja, definitivamente el alcalde Jorge Márquez Alvarado se mantendrá al margen de la campaña proselitista, por lo que la responsabilidad recaerá tanto en el comité municipal como en la militancia y simpatizantes. Previamente, durante la ceremonia donde la ex secretaria estatal de Turismo hizo entrega de la documentación para su inscripción como precandidata, agradeció la oportunidad, que se presenta por primera vez para una mujer a través del PRI, para contender por la alcaldía local. Fayad Meneses dijo que se ha superado esta complicada etapa, en la que el priismo trabajará de manera unida, contrario a lo que esperaban "algunos personajes de la oposición". **(Daniel Martínez Pag.11)**

Criterio-Logra el PRI unidad en 19 candidaturas: Tras una extensa jornada el PRI concluyó la segunda etapa de registro de aspirantes a las candidaturas a presidentes municipales. En total fueron 32 los registrados en 25 municipios de la entidad, de los cuales 19 fueron precandidatos únicos, mientras que en cuatro más se presentaron dos inscripciones en cada uno. En los casos particulares de Santiago de Anaya, se alcanzó un total de cinco aspirantes registrados, pues allí se elegirá por el método de usos y costumbres; mientras que en Yahualica nadie se presentó al llamado, declarándose desierta la convocatoria tricolor. Entre los registrados por unidad se encuentran los casos de Tulancingo, con la ex secretaria de Turismo Oralia Vega Ortiz; en Tizayuca, Juan Núñez Perea; en San Agustín Tlaxiaca, Arturo Hernández Máximo; mientras que en Tepeji del Río fue Fernando Miranda Torres. En lo que respecta a los municipios de Almoloya, Chilcuahutla, Metepec y Tlahuelilpan, se tuvo un registro de dos aspirantes por cada uno. En estos casos se analizará la documentación para emitir el dictamen de procedencia del aspirante que cubra los requisitos. Para la resolución de estos cinco municipios, el resultado de la dirigencia se dará a conocer hoy. En Yahualica, según menciona un comunicado priista, no se presentó ningún aspirante al registro, por lo tanto se declarará desierta la convocatoria y se espera que en los próximos días el Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI emita nuevamente el llamado para esta cabecera municipal. Los resultados de estos 25 municipios se suman a los otros 15 de la primera convocatoria, dados a conocer hace una semana, donde no hubo mayor problema, pues solo hubo un aspirante en cada uno. El 4 de mayo el PRI realizará su tercer registro de candidatos en otros 25 municipios del estado, sumando hasta el momento 60 alcaldías, mientras que Pachuca, Huejutla e Ixmiquilpan se quedarán para la cuarta convocatoria del tricolor para candidaturas a las presidencias municipales. **La lista de unidad-** Acaxochitlán: Martín Carbajal Romo; Ajacuba: Silvano Alejandro Becerra Uribe; Cuauhtepac de Hinojosa: Martín Guillermo Hernández Castelán; Emiliano Zapata: Alejandro González Méndez; Epazoyucán: Carlos Santillán Muñoz;

Molango de Escamilla: Ricardo Carlos Velasco González; Omitlán de Juárez: Juan Carlos Zarco Cruz; San Agustín Tlaxiaca: Belén Arturo Hernández Máximo; Tepeapulco: Alberto Franco Ramírez; Tepehuacán de Guerrero: Hilario Mendoza Benito; Tepeji del Río de Ocampo: Fernando Miranda Torres; Tepetitlán: Melchor Jiménez Cruz; Tetepango: Enrique Pérez Mendiola; Tizayuca: Juan Núñez Perea; Tlanalapa: Juan Carlos Castillo Cruz; Tlanchinol: Magaly Grissel Medina Medina; Tlaxcoapan: Alejandro Vega Lagos; Tulancingo de Bravo: María Oralia Vega Ortiz; Zempoala: Selene Peña Ávila; Santiago de Anaya: Jorge Aldana Camargo, Fidencio Gachuz Ramírez, Julio Pérez Mendoza, José Encarnación Pérez Covarrubias García, Gilberto Larrieta Clemente. Almoloya, Chilcuahutla, Metepec y Tlahuelilpan: se registraron dos aspirantes, respectivamente. Yahualica: no se presentaron aspirantes al registro. **(José Antonio Alcaraz, pág.4)**

El Sol de Hidalgo-SORPRESAS en el REGISTRO de PRECANDIDATOS (Redacción, pág. Contraportada)

El Independiente-Logra priistas candidatos de unidad en 19 municipios (Miguel Ángel Carrasco, pág.2)

Criterio-Vienen AMLO y René Bejarano: Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y René Bejarano Martínez visitarán la capital hidalguense el próximo fin de semana como parte de una serie de actividades estratégicas para fortalecer los procesos locales. En el caso de AMLO, arribará a territorio hidalguense el próximo viernes 29 a las 17:00 horas, en la plancha principal de la Plaza Juárez, frente a la sede del gobierno de Hidalgo. Organizado por el Partido del Trabajo en Hidalgo, desde ese sitio, el ex jefe de gobierno de la ciudad de México y ex candidato a la presidencia de México, dará un mensaje a miles de simpatizantes de los partidos de izquierda (PRD, PT y Convergencia), respecto al posicionamiento de su Movimiento Regeneración Nacional (Morena). En el otro extremo, René Bejarano, quien se ganó el seudónimo de "El señor de las ligas", al ser exhibido en 2004 en un video donde se le observaba recibiendo fajos de billetes de manos del empresario Carlos Ahumada, llegará a Pachuca el 30 de abril, Día del Niño. A las 11:00 horas, en un hotel del centro de la ciudad, Bejarano Martínez sostendrá una reunión estatal con candidatos a presidentes, síndicos y regidores de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), de cara a las elecciones del 3 de julio, para renovar los 84 municipios del estado. A esta reunión con el también esposo de la secretaria general del PRD, Dolores Padierna Luna, se espera congregará cientos de desertores del Sol Azteca. Como lo anunció puntualmente Criterio el pasado 17 de abril, un total de seis mil perredistas, integrantes de IDN, renunciaron a ese organismo político para apoyar a Convergencia en las siguientes elecciones. Según los inconformes, comandados por Hugo Jaciel Mendoza, hubo anomalías en los procesos de selección de aspirantes a candidatos a presidentes municipales. **(José Antonio Alcaraz, pág.4)**

Criterio-Conforman en Altiplano lista tricolor: Con el registro de los precandidatos priistas de cuatro municipios de la región del Altiplano, se designó a los que serán registrados para contender por la presidencia municipal de los municipios Almoloya, Emiliano Zapata, Tlanalapa, y Tepeapulco. En Almoloya hubo el registro de dos precandidatos, de los cuales uno será el elegido por parte de la Comisión Estatal para el Desarrollo del Proceso Interno, en Pachuca, quien determinará el que será representante al partido en las próximas elecciones municipales del 3 de julio; el resultado será dado a conocer el próximo lunes 25 de abril, a las 14:00 horas. En Emiliano Zapata se designó a Alejandro González Méndez, siendo candidato por unanimidad de los priistas que conforman al municipio. En Tepeapulco, el ex secretario municipal, Alberto Franco Ramírez, será el que lleve la representación del tricolor, a quien ex presidentes municipales, regidores de la oposición y funcionarios de la actual administración municipal le refrendaron su apoyo al registro de su precandidatura, sin que los demás aspirantes del Revolucionario Institucional se opusieran a su designación. Juan Carlos Castillo Cruz, quedó como precandidato del PRI en Tlanalapa; con ellos se conforman los que serán los contendientes a las presidencias municipales por parte del Revolucionario Institucional, a pesar de existir inconformidades de aspirantes que deseaban ser elegidos para este nombramiento. **Decisión:** La Comisión Municipal para el Desarrollo del Proceso Interno del PRI validó a Alberto Franco Ramírez por Tepeapulco; Alejandro González Méndez, en Emiliano Zapata y Juan Carlos Castillo Cruz, de Tlanalapa, como precandidatos; la Comisión estatal decidirá en Almoloya, el cual presenta a dos aspirantes.

(Abel Ricardo Flores, pág.7)

Criterio-Perredistas muestran descontento vs ex edil: Desde hace varios días, en la cabecera municipal de Jaltocán han circulado escritos donde perredistas de la región rechazan lo que pretende efectuar el ex alcalde de la zona, Guillermo Amador Lara, que es postularse nuevamente como candidato por el sol azteca. Los perredistas de Jaltocán criticaron, en el documento, que hace cinco años cuando Guillermo Amador era candidato por el PRD en su discurso mencionaba una y otra vez que la "presidencia no era herencia", refiriéndose al PRI, ya que hasta ese entonces nadie le había arrebatado el ayuntamiento al tricolor. De igual forma, reprocharon como un teatro montado la reunión que habría sostenido la militancia perredista el pasado fin de semana, cuando se suponía que entre los cuatro aspirantes que se presentarían, uno de ellos sería el elegido; no obstante, a la hora de emitir su voto nadie levantó la mano por ninguno. Aseguraron que personas

identificadas con Amador Lara gritaban y propusieron en esa convención, que se efectuó en la comunidad El Chote, que nuevamente el ex alcalde participe en este proceso municipal, a celebrarse el próximo domingo 3 de julio, ya que él es el más fuerte para ganar. Los aspirantes del PRD por Jaltocán son: Iván Lara Tovar, Héctor Rivera Franco, Efrén Ruiz Hernández y Epigmenio Martínez; sin embargo, Pedro Meceño Lara quedó registrado ante el consejo municipal del PRD. **(Rubén Juárez, pág.11)**

El Sol de Hidalgo-Oralia Vega va por su mayor reto: Oralia Vega proviene de la cultura del esfuerzo. Es considerada para buscar la Presidencia Municipal por el Partido Revolucionaria Institucional (PRI). De pequeña soñó con ser política y desde hace 10 años ha estado inmersa en ella. Hoy es la precandidata por el PRI en la ciudad de los Satélites. Ayer, acompañada de cientos de priistas que demostraron unidad, se registró en el seno del tricolor. "Oris", como le dicen sus amigos, manifiesta, contenta, que está muy segura de lo que va a hacer con el apoyo de todos. "Siempre tratando de buscar la mejor oportunidad para trabajar en el servicio de la ciudadanía", advierte. "Estoy convencida de que éste es el gran reto de mi vida". La abanderada del PRI comenta que una vez que se den los tiempos electorales, para buscar el voto, promoverá el desarrollo y bienestar de las familiar tulancinguenses. "Lo que viene será una gran jornada electoral con los pies puestos en la tierra. "Buscaré una vez más la confianza de la ciudadanía, saben bien que no la he defraudado y seguiré en este mismo tenor". "Fui diputada local y federal, así como Secretaria de Turismo, y las tareas encomendadas siempre fueron asumidas con gran responsabilidad". Se considera una mujer sensible y humilde, reconociendo que desde su infancia se dedicó a ayudar a sus padres a vender en el Mercado Municipal. Uno de sus propósitos es buscar proyectos que garanticen el bienestar social a los grupos más necesitados del municipio. **EL APOYO FUNDAMENTAL DE SU FAMILIA: ENRIQUE MACEDO** "Oris tiene todo el respaldo de la familia. La apoyamos total e incondicionalmente, en lo que será la próxima contienda electoral", comentó Enrique Macedo, al tiempo que Oralia Vega advertía: "Mi esposo es un hombre con gran experiencia y calidad humana". La precandidata afirma: "Soy una mujer bendecida por tener una familia unida. Somos una pareja comprometida con el municipio, el Estado y con México. Enrique y yo somos políticos serios y maduros", precisó la aspirante. "Nuestra familia proviene de la cultura del esfuerzo. Mis padres eran muy unidos. Soy la última de cuatro hermanos, y compartíamos un trabajo en conjunto y organizado y siempre sirviendo a la gente. Eso es lo que vivo actualmente en mi familia". **¿QUIÉN ES ORALIA VEGA?** Proveniente de la cultura del esfuerzo del seno del trabajo diario de hombres y mujeres tulancinguenses, nació en el Cerro del Tezontle y orgullosa de padres comerciantes, desde pequeña sobresalió en sus tareas escolares. Más allá de eso, se caracterizó por sus ganas de ayudar a los demás. Al término de sus clases, diariamente acudía al Mercado Municipal para ayudar a sus papás a vender y ganarse el sustento diario. Sus pasos siempre han sido grandes y contundentes: Cursó la licenciatura de Derecho en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), y es candidata al grado de Maestra en Gobierno y Asuntos Públicos en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Tuvo la oportunidad de servir a la Máxima Casa de Estudios como subdirectora de Difusión Cultural, Oficial Administrativo de Rectoría, Secretaría Particular de Rectoría y Catedrática. De 2003 a 2006 fue suplente de la Diputación Federal de la LIX Legislatura, siendo presidenta de la Comisión de Equidad y Género e integrante de la Comisión de Fomento Cooperativo y Economía Social. En el 2005 contendió por la Diputación Local de la LX Legislatura. En este encargo promovió la Equidad de Género y el cuidado de la Salud, entre otras acciones. En 2006 obtuvo el triunfo en la campaña para Diputada Federal de la LX Legislatura, siendo Secretaria de la Comisión de Salud, donde obtuvo recursos extraordinarios para consolidar la construcción del Hospital Regional de Tulancingo.

NO RESPONDER A ATAQUES: "Estoy de acuerdo que iniciamos una gran batalla, donde las expresiones políticas que van a participar harán su propio trabajo". Pero, aclaró: "Yo siempre he sido una mujer de consensos, que privilegia el diálogo y que desea el acercamiento. "Me gusta convencer, más no atacar. Lograré con todo mi equipo de militantes priistas enamorar a mi municipio con el corazón de una mujer". Finalmente, Oralia Vega subraya: "Tengo el valor y la humildad de ser una guerrera, una luchadora incansable". **(Redacción, pág. Contraportada)**

Plaza Juárez-Y sucedió que... en los días de Guardar, los políticos no se "guardaron": Para quienes pensaban que la Semana Santa eran días de guardar, se equivocaron de cabo a rabo. El ambiente político ha estado a su máximo esplendor con la designación de precandidatos a presidente municipal del Partido Revolucionario Institucional tales fueron los registros que se dieron el día de ayer en los municipios de Tepeji del Río, Ajacuba, Tetepango, Tlaxcoapan, Tepetitlán y Tlahuelilpan. En el caso de Tepeji del Río a la recta final llegaron la ex legisladora local Areli Narváez Bravo, Salvador Jiménez Calzadilla y Fernando Miranda Torres, quienes se reunieron la tarde del jueves Santo y tras la última negociación con actores del PRI tanto estatal como municipal se determinó sacar un candidato de unidad. Fue entonces que se decidió que el abanderado del PRI para la elección del próximo 3 de julio, fecha en que se renovarán los 84 ayuntamientos de la entidad fuera Fernando Miranda Torres, de quien se dice tiene la bendición directa del actual secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Perea. La designación no cayó bien entre los priistas y si por lo contrario entre los militantes de otros partidos políticos ya que aseguraron que era el menos posicionado del Revolucionario Institucional y que al ir en alianza el PAN y PRD les será más fácil arrancarle la alcaldía tepejana al tricolor. Otro de los municipios donde tampoco salieron las

cosas como las había previsto el PRI estatal para sacar un precandidato de unidad fue en Tlahuelilpan, donde se anotó el doctor Jaime Moreno Contreras como candidato de unidad, pero de última hora lo hizo también Leonardo Lugo Sánchez, quien es el representante de los deportistas. Pero durante su registro se le hizo saber que le hacían falta varios documentos que marcaba la convocatoria como requisitos. De ahí que los integrantes de la Comisión de Procesos Internos le dieron hasta las dos de la tarde de ayer –Viernes Santo– para que presentara las documentales que le hacían falta y hasta donde se supo no logró complementar los requisitos, por lo que Jaime Moreno se perfila como precandidato. Sin duda, el registro de Leonardo Lugo dejó de manifiesto el desaire de la indicación de las cúpulas partidistas tricolores. Los municipios donde aparentemente los registros de los precandidatos a edil se dieron sin mayor problema fueron Tetepango, ahí se inscribió Enrique Pérez Mendiola; en Tepetitlán, los colores del PRI serán defendidos por Melchor Jiménez Cruz; por Ajacuba va Silvano Alejandro Becerra Uribe; por Tetepango, como precandidato de unidad, fue nominado Enrique Pérez Mendiola; mientras que para recuperar Tlaxcoapan fue designado Alejandro Vega Lagos. Los municipios que estarían faltando de la zona sur son: Tula de Allende, Tezontepec de Aldama, Atitalaquia y Atotonilco de Tula. En estos lugares todos los aspirantes se dicen con posibilidades de ser los abanderados del tricolor en la elección del próximo tres de julio, lo malo que es suman más de 30 y sólo hay lugar para cuatro. **(Verónica Monroy, pág. 3B)**

La Crónica-Logra tricolor candidatura de unidad, menos en Tlahuelilpan: Fueron registrados los aspirantes a la candidatura para las presidencias municipales por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) de seis municipios de la región sur de Hidalgo. El primero en entregar sus documentos fue Fernando Miranda Torres para Tepeji del Río, posteriormente en Tepetitlán, Melchor Jiménez Cruz; minutos después Enrique Pérez Mendiola se presentó en las oficinas del tricolor de Tetepango para realizar su registro. Una media hora antes de cerrar el registro, Alejandro Becerra Uribe presentó ante el comité de procesos internos de su partido en Ajacuba, minutos después en Tlaxcoapan Alejandro Vega realizó lo propio. Cabe destacar que en estos municipios se logró un candidato de unidad, sin embargo en el municipio de Tlahuelilpan se rompieron los acuerdos y Jaime Moreno Contreras y Leonardo Lugo Sánchez se registraron en busca de la candidatura. Lugo Sánchez denunció ante La Crónica de hoy en Hidalgo, que el partido le negó la constancia de pagos de sus cotas, entre otros documentos que se requerían para el registro. "Los documentos que son fuera del partido los cumplí, pero los que otorga el PRI eso no me los restregaron", denunció el aspirante. En punto de las dos de la tarde concluyó los registros, y el comité de procesos internos de cada localidad tiene 24 horas para entregar las constancias de registros a cada uno de los aspirantes. **(Everest Villagrán, pág. 3)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Reforma- Pega a comisiones IFE incompleto: La ausencia de tres consejeros electorales en el IFE le ha pegado al trabajo de comisiones del organismo, que son las encargadas de elaborar los dictámenes que luego se aprobarán en el pleno del consejo general. "Quizá la zona más problemática es la que tiene que ver con las comisiones del Consejo General (...) en algunos casos se les ha duplicado, en otros casos triplicado la carga de trabajo a mis compañeros y eso ha implicado que tengamos un esfuerzo de mayor concentración en el trabajo", comentó el presidente del IFE, Leonardo Valdés. Si bien se ha podido sacar adelante el trabajo del organismo electoral y así podría seguir "porque el IFE es mucho más que su Consejo General", Valdés reconoció que en el trabajo cotidiano esas tres vacantes han repercutido también en la instalación del quórum en las sesiones del máximo órgano electoral del país. Otro de los efectos negativos de no contar con el consejo completo, es que éste ha registrado retrasos en el inicio de sus trabajos al no completarse el quórum requerido. El IFE lleva casi medio año sesionando con seis de sus nueve integrantes, y aunque hasta el momento no se han registrado empates en las votaciones del consejo, el diputado del PRD, Agustín Guerrero alertó: "ya vimos en la Suprema Corte que cuando hay un número par, de pronto empiezan a aparecer empates sospechosos". En el caso de las comisiones de trabajo, algunas permanentes y otras temporales, la integración, aunque legal, es incompleta. En lugar de tres integrantes, sólo se incorporan dos en cada comisión y ha habido la necesidad incluso de crear una lista de prelación de consejeros que garantice la integración legal permanente de algunas de ellas y evitar que se empalmen las reuniones. Fuentes del IFE señalaron que las comisiones más afectadas por el trabajo son la de Quejas y Denuncias y la del Registro Federal de Electores. Al periodo de sesiones de la Cámara de Diputados le resta sólo una semana para que los legisladores desahoguen, entre otros temas, la elección de los tres consejeros que debieron estar nombrados desde octubre del año pasado, lo que no se logró porque ninguno de los partidos cedió. Interrogado sobre el retraso de la Cámara de Diputados para el nombramiento, Valdés dijo que tiene claro que ha sido un proceso largo iniciado a finales de octubre del año pasado, cuando concluyó la gestión de tres consejeros electorales. "Quien diga que es una decisión precipitada, pues no ha estado atento a esta situación que viene desde el mes de octubre del año pasado. "La Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados aprobó una lista de 17 ciudadanos que no solamente cumplen con los requisitos para ser consejeros del Consejo General del IFE sino que además tienen la trayectoria, la experiencia la capacidad profesional para incorporarse al órgano de dirección del IFE", dijo. Insistió en la importancia de que se logre "el más alto consenso político" en el

nombramiento de los tres nuevos consejeros, para que obtengan confianza de los grupos parlamentarios y obtengan las dos terceras partes de la votación que se requiere para ser miembro del IFE. **Piden dar legitimidad a árbitro** El líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, llamó a los partidos a privilegiar acuerdos en la designación de tres consejeros que permitan garantizar limpieza y transparencia en la elección Presidencial de 2012. "Es urgente que se den los nombramientos de los tres consejeros que faltan, antes de que finalice el actual periodo de sesiones, y aunque no se trata de un problema de legalidad, pues el IFE ha estado funcionando, sí es un problema de legitimidad del órgano electoral, toda vez que se avecinan contiendas fundamentales para el País", dijo. A ocho días de que culmine el periodo de sesiones, Zambrano acusó al PRI de seguir condicionando los acuerdos en la Cámara de Diputados, en aras de secuestrar la designación de los tres Consejeros que faltan al IFE. El también diputado del PRD con licencia, pidió al PRI abstenerse de entorpecer el proceso y de politizarlo en favor de su posible candidato, Enrique Peña Nieto. **(Guadalupe Irizar, página 04)**

Reforma- Elección de IFE será en abril.-Josefina: La coordinadora del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, garantizó que se aprobará por consenso la elección de tres consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) antes de que concluya el periodo de sesiones, el próximo 30 de abril. "Yo doy garantía de que se resolverá y que de cara a los ciudadanos sabremos informar cuáles fueron las condiciones en que se elija algo tan importante para el IFE. Tendrá que ser en este periodo de sesiones", dijo luego que el Presidente Felipe Calderón hiciera un llamado a desahogar cuanto antes la integración del Consejo General del Instituto, donde hay tres vacantes desde diciembre del año pasado y su designación se ha pospuesto mes con mes. La diputada, quien aspira a la candidatura presidencial del PAN en 2012, dijo que vale la pena el retraso porque ha impedido que el criterio sea el de las cuotas partidistas. "Si fuese por cuota partidista lo hubiésemos resuelto hace mucho tiempo, justamente porque queremos marcar una disyuntiva y un referente distinto, hemos invertido tiempo en esta negociación para lograr un consenso más amplio. No estamos buscando unanimidad y aún si yo no fuese la presidenta de la Junta de Coordinación Política, mi posición sería exactamente la misma", sostuvo. Vázquez Mota negó que el PAN haya vetado a Emilio Álvarez Icaza, ex Ombudsman del Distrito Federal. "Al contrario lo que buscamos es que el PRD sea parte de este consenso", dijo. En entrevista en la Universidad Iberoamericana, donde expuso su "Visión de México para el 2020", la panista informó que votará a favor de la alianza con el PRD en la consulta del domingo, y que apoyará sin condiciones al abanderado de esa posible coalición, independientemente de sus siglas. Cuestionada sobre el Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, y sus aspiraciones para 2012, Vázquez Mota dio la bienvenida a cualquiera que desee competir, ya que fortalece la elección interna. "A quien resuelva inscribirse para la contienda interna del PAN, no solamente lo miro con respeto sino me parece muy importante fortalecer esta contienda interna porque eso nos permite tener en el PAN debate, nos permite exponer una plataforma, una visión y definición de rumbo del País", afirmó. En su comunicación con los estudiantes, la coordinadora parlamentaria dijo que no le temblará la mano en la lucha contra el narcotráfico. Entre los cambios que realizaría de ganar la Presidencia, dijo, estaría comunicar más a los mexicanos sobre la necesidad del combate al narcotráfico, como lo hizo Álvaro Uribe en Colombia, y encarcelar a los cómplices. Sobre todo, agregó, buscar el encarcelamiento y extradición de los gobernadores ligados al narcotráfico, de los empresarios que lavan el dinero y de los políticos que tienen vínculos con el crimen. "No basta con meter a la cárcel a los que venden la droga, a las Barbies y a los JJ, hay que meter a la cárcel al Gobernador que se ha involucrado en el crimen organizado, hay que meter a la cárcel y extraditar al diputado que financió su campaña con el narcotráfico, el secuestro, hay que meter a prisión, extraditar a los empresarios que están lavando dinero del crimen organizado y a los jueces que se están vendiendo al crimen organizado", dijo. Vázquez Mota mencionó además que tendría valor y rigor para acabar con las rentas, los sobrepagos y los privilegios. "El dueño del Reforma, Alejandro Junco, solía decir hace poco en una conferencia que en México lo que va a dar valor es invertir tiempo para lograr más. Necesitamos una economía que realmente apueste a las ganancias de valor y de productividad", afirmó. **(Carole Simonnet, página Web)**

Reforma- Urge PRI nombramiento de consejeros: El vicecoordinador de la bancada del PRI, José Ramón Martel, aseguró que urge que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados nombre ya a los tres consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE). Al iniciar la sesión el legislador priista pidió la palabra y aseguró que es urgente que se cumpla con este trámite que está pendiente desde el pasado período ordinario de sesiones. Responsabilizó a la Junta de Coordinación Política, a cargo de la panista, Josefina Vázquez Mota, del nombramiento de estos consejeros. El posicionamiento del PRI se da luego de que el lunes el Presidente de la República pidió a la Cámara de Diputados que hagan este nombramiento. "Nos complace la expresión del titular del Ejecutivo, del Presidente Felipe Calderón, cuando nos habla de que es tiempo ya que la Cámara de Diputados se ponga a elegir a los consejeros para que pueda trabajar, y trabajar bien. "Esto no sólo es deseable, sino un llamado de atención para que la Junta de Coordinación Política, que es la responsable, pueda ya presentar los nombres de aquellas mujeres u hombres que la Comisión de Gobernación dijo que tenían características de idoneidad", afirmó. A pesar de que es el PRI, quien junto con el Partido Verde tiene la mayoría en

el Pleno para la obtener la votación, Martel señaló que la selección de los consejeros del IFE tiene que darse sin cuotas partidistas. "Sin cuotas partidistas, sin distribución entre los tres partidos mayoritarios, pero sí con el consenso de todas las fracciones de los grupos parlamentarios que por obligación legal tenemos que buscar construir con las dos terceras partes", sostuvo. El vicecoordinador de la bancada del PAN, Carlos Alberto Pérez Cuevas, solicitó la palabra para responder al priista pero le fue negada por el presidente de la Mesa Directiva. **(Armando Estrop, página Web.)**

PLANO ESTATAL

El Sol de Hidalgo-Visión metropolitana: Olvera: Fortalecer el desarrollo metropolitano de las diferentes regiones de la entidad, sobre la base del mejoramiento y preservación del medio ambiente, es una de las políticas que impulsaremos en esta administración para dar mayor sustentabilidad a la estrategia general de desarrollo urbano y económico, ha manifestado el gobernador Francisco Olvera. De ahí que el eje "Desarrollo Ordenado y Sustentable", planteado en el anteproyecto de lo que será el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016, está encaminado a lograr ese objetivo. A través de este rubro, se generarán las estrategias que se requieran para garantizar un desarrollo sustentable; además del desarrollo de proyectos tecnológicamente apropiados, económicamente viables y socialmente aceptables, que conserven la tierra, el agua, y no degradar el medio ambiente. Algunas de las acciones que se impulsarán en este rubro son la atención eficiente y oportuna de las necesidades concernientes al ordenamiento territorial adecuado, sin olvidar en algún momento el medio ambiente y el desarrollo urbano. Con la finalidad de aprovechar mejor el rendimiento de la inversión pública y alentar la inversión privada, se implementará un plan de detección de carencia de infraestructura y equipamiento regional, dirigido a los centros de población urbanos y rurales, donde se tenga mayor impacto. Otro punto clave en este tema, es la promoción del bienestar de los hidalguenses, a través del desarrollo metropolitano, potenciar su crecimiento económico y social, así como complementar el mismo con un enfoque ordenado y sustentable. En este sentido, se habrán de implementar los mecanismos pertinentes que orienten la planeación y desarrollo, bajo un enfoque de sistema metropolitano que de sentido a la vocación de cada una de las zonas conurbadas y metropolitanas del estado. Esto es primordial para la administración del gobernador Olvera para establecer estrategias eficientes que enlacen a las diferentes zonas que conforman al estado para así mejorar la calidad de vida mediante la oferta de servicios oportunos y un progreso integral para todos los hidalguenses. **(Redacción, pág.7A)**

Plaza Juárez-Desarrollo orden y sustentable (Redacción,pág.3A)

Milenio Hidalgo- Olvera propone plan de ordenamiento ecológico (Redacción, pág.8)

Síntesis- Avanzar con orden, insta Olvera Ruiz (Jorge Vargas, pág. principal)

La Crónica-Propone Olvera, generar estrategias para garantizar desarrollo sustentable (Alberto Quintana, pág. 7)

El Independiente-Ordenado, Plan Estatal de Desarrollo: Olvera(Miguel Ángel Carrasco, pág.3)

PLANO MUNICIPAL

(No se generó Información del medio)

PLANO NACIONAL

Plaza Juárez-Peña Nieto entrega 91% de sus compromisos: A cinco meses de que concluya la administración de Enrique Peña Nieto, el gobernador mexiquense ha cumplido con 555 de los compromisos que firmó en campaña, lo que representa el 91 por ciento del total de éstos. Hasta la fecha, resta 53, mismo que están en proceso de culminación y se esperan sean entregados antes del 15 de septiembre, cuando Peña Nieto entregue la administración estatal. Entre las obras terminadas se encuentra la ampliación de la cobertura de educación superior y la construcción de infraestructura hospitalaria, por mencionar algunas. Mientras que algunos de los compromisos pendientes están relacionados con el desarrollo de infraestructura hidráulica, viabilidades y salud. **(Agencias, pág.3A)**

COLUMNAS POLÍTICAS

Milenio-El pájaro carpintero...

Que lo que a muchas personas les sobra de entusiasmo a otros más les falta. Y es que ahora nadie sabe quién será el candidato a la **presidencia municipal en Yahualica** pues dicen que nadie llegó a registrarse para representar al Partido Revolucionario. Institucional en las próximas elecciones. Se rumora que la forma de nombrar al aspirante será en una reunión del comité del partido y que el último diga "zafo" será el candidato a la alcaldía por el PRI.

Que hablamos de los registros de candidatos priistas por alcaldías, la elección de Tulancingo –donde se apunto a **oralia vega** como la de unidad- es el precedente para Mineral de la Reforma y Pachuca, en donde los pre candidatos tendrán que llegar con sequito y todo para inscribirse y que a los cinco minutos se decline por alguien.

Que unos salieron bien trabajadores son los de la Secretaria de Gobierno del estado, pues dicen que el titular de dicha dependencia, **Fernando Moctezuma Pereda**, hizo ir a todos los trabajadores de esta oficina. Seguramente amenazaron a los empleados de presentarse bajo la advertencia de, en caso de no hacerlo, ser azotados en público e incluso hasta ser crucificados. Bueno, en realidad solo les dijeron que les descontarían el día, pero como está la situación económica es lo mismo.

Que los ingresos por los turistas en **Real del Monte** son escasos. O inexistentes. De otra forma no podría explicarse la falta de equipo y policías para entender a los miles de visitantes que acuden al Pueblo Mágico cada fin de semana. Y es que con 10 policías, una patrulla descompuesta, una ambulancia en iguales condiciones y solo una motocicleta en servicio, el municipio pierde puntos como lugar turístico. Mínimo la alcaldía debería organizar una colecta ¿o no?

(redacción, página 03)

Milenio-Trascendió...

Que el gobierno de **Felipe Calderón** contrató un bufete de abogados en Estados Unidos para evaluar la posibilidad de interponer demandas contra fabricantes y distribuidores de armamento frente al incesante tráfico hacia territorio mexicano, destapado con el operativo *Rápido y furioso*.

La cadena estadounidense CBS dio a conocer en su página electrónica que el contrato se firmó el 2 de noviembre de 2010 por un representante de la PGR en la embajada mexicana en Washington, que encabeza **Arturo Sarukhán**.

Que un terreno en el que **Marcelo Ebrard** le lleva ventaja documentada a **Andrés Manuel López Obrador** es en la red social Twitter.

El tabasqueño suma 78 mil seguidores, pero el jefe de Gobierno del DF cuenta con casi el doble, 130 mil 803.

Eso sí, ambos aspirantes de la izquierda a la Presidencia en 2012 salieron muy espirituales, y con eso de que ahora hasta el amor invocan, no dieron teclazo en los días santos.

Que el vocero de la Arquidiócesis de México, **Hugo Valdemar**, aprovechará el escenario del Domingo de Resurrección para dar una conferencia de prensa en la que hará pública su opinión sobre el fallo de la Secretaría de Gobernación, que lo apercibió por violar la ley al pedir a los fieles que no votaran por el PRD.

Ya ni el clero respeta los otrora "días de guardar".

Que en su búsqueda por la candidatura del PAN a la Presidencia, el secretario de Educación Pública, **Alonso Lujambio**, ya

descartó una alianza con la lideresa magisterial vitalicia, **Elba Esther Gordillo**.

El panista asegura que desde su llegada a la dependencia acordó con la maestra no mezclar los trabajos a favor de la educación con cualquier tipo de actividad política... y la prueba es que ambos se la pasan hablando casi exclusivamente del segundo tema.

Que como parte del programa Barrios Mágicos de la Secretaría de Turismo del Distrito Federal, la delegación Iztapalapa, encabezada por **Clara Brugada**, propuso Culhuacán, pero llama la atención que no se decidiera por alguno de los ocho donde se escenifica la Pasión de Cristo, que está cumpliendo 168 años.

Además, realizarán un documental sobre esta zona, que se prevé concluirlo dentro de tres años, cuando esta administración haya terminado. Se ignora si tienen pensado contratar como protagonista, narrador o extra a **Juanito**.

Milenio-Función Sabatina...

La Estelar: Quienes antes fueran *best friends forever* y hermanos de distinta madre ahora son enemigos jurados. Y es que los siempre cercanos Partido del Trabajo y Partido de la Revolución Democrática se han puesto los guantes para enfrentarse usando golpes bajos. Con calzoncillo azul y amarillo, Pedro Porras capitalizará los errores de su contrincante, que podría ser contenida brutalmente por el petista, Mariano Torres, para dar dos que tres ganchos al orgullo del perredista que se unió al albiceleste. Esta NO es una pelea a muerte, se disputan el tercer lugar.

(redacción, página 03)

Crónica-Grillerías...

GUARDIAS

Dependencias del gobierno del estado como seguridad pública, salud y hasta comunicación social mantiene la actividad en esta temporada vacacional. A través de guardias el personal del gobierno estatal atiende y resuelve asuntos que no pueden esperar hasta la semana próxima. Con mucho menos personal y tiempo, estos equipos se mantienen en sus puestos para brindar los servicios de apoyo a la población así como mantenerse atentos en áreas estratégicas del gobierno como el monitoreo de medios.

INSTALACIÓN

Ayer se instalaron las mesas de registro para aspirantes a candidatos del PRI a las presidencias municipales. El registro corresponde al segundo bloque que el CEE del tricolor convocó y hasta el cierre de la presente edición no se conocían incidentes. Lo que sí generó sorpresa fue el registro de Oralia Vega, ex secretaria de Turismo, a la alcaldía de Tulancingo y como suplente el autonombrado perseguido-locutor, Fernando Pérez. El tricolor emitirá en total cuatro convocatorias para el registro de sus candidatos en aquellas localidades donde no presentará candidatos en coalición con el Panal el PVEM.

AFLUENCIA

La carretera federal México-Pachuca fue una de las vías que conectan a la capital del país, en donde se registró el mayor número de salidas de vehículos durante el viernes. Los reportes televisivos confirmaron que más de 70 autos por minuto cruzaban por la caseta de cobro, mientras que en la México-Cuernavaca, la situación era alarmante ante el ínfimo número de paseantes.

VIGILANCIA

En muchos barrios de Pachuca la vigilancia es escasa y son frecuentes las escenas de jóvenes en grupo que se reúnen para drogarse a plena luz del día. En localidades conocidas popularmente como "El Barrio de el Atorón", este problema es una

queja frecuente entre los vecinos; sin embargo, las autoridades poco atienden. Aunado a este asunto, los robos en la zona son usuales ya que la policía sólo se pasea eventualmente pero nunca aparece cuando la necesitan.

Independiente-El Socavón: Al tope, hoteles y balnearios por vacaciones de Semana Santa... Habra buena derrama económica. **(redacción, primera plana)**

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio



★★★ **LOS 7 PECADOS CAPITALES DE LA POLÍTICA** ★★★



FRANCISCO XAVIER BERGANZA, con su porte y voz conquistó al Panal



JOSÉ GUADARRAMA, tiene un plato de segunda y hasta cuarta mesa.

*** LUJURIA: Francisco Xavier Berganza**

El senador más coquetito de todo el estado pecó de galán y no le bastó ser el preferido de un solo partido y quiso sumar a Nueva Alianza en su lista de conquistas.

*** GULA: José Guadarrama Márquez**

El más hambriento de triunfos es sin duda el perredista que cada elección interna colocar a sus aspirantes en todas las corrientes para acaparar todos los platillos del menú.

*** AVARICIA: Xóchitl Gálvez Ruiz**

La ex candidata al gobierno del estado prefirió conservar su capital político obtenido en la última elección a lanzarse como aspirante a Pachuca; para ella es poca cosa y demuestra su avaricia de querer ir por la grande de nuevo en 2016.

*** PEREZA: Roberto Pedraza Martínez**

El flamante nuevo coordinador de Comunicación Social resultó el más pecador de la Semana Mayor puesto que desde su designación no se ha realizado ninguna conferencia de prensa.

*** IRA: Omar Fayad Meneses**

El líder del PRI estatal confía en su carácter para aplacar a quienes discrepan con sus decisiones, sobre todo por la reciente designación de aspirantes para la renovación de las alcaldías.

*** ENVIDIA: Paula Hernández Olmos**

La mujer que más envidias generó desde su llegada a San Lázaro como representante hidalguense ahora paga con el mismo pecado, pues ya no será alcaldesa de Pachuca.

*** SOBERBIA: Gonzalo Trejo Amador**

El panista más aplastante de todo Hidalgo demostró que no le importan las opiniones de los militantes blanquiazules, tanto así que dejó que se fueran al PT decenas de sus correligionarios del Valle del Mezquital.